

Hace 25 años Francisco me manifestó su interés en ser considerado como candidato para el cargo de rector de la Universidad Icesi. En su momento le expresé mi sorpresa pues él se encontraba adelantando una importante carrera como vicepresidente en Carvajal S.A., en la que era considerado como sucesor para la administración general de la misma. También me parecía que apoyarlo en su deseo podía no ser justo con la empresa que perdería un recurso muy valioso. Francisco me expresó que ya había hablado con su compañía y que todo su interés estaba en dedicarse a la educación.

Con esa firmeza, compromiso y pasión, en medio de difíciles momentos personales, Francisco asumió el cargo de Rector y, con él, un desafío muy importante: sacar adelante un ambicioso proyecto educativo y social.

Caracterizado por una gran templanza de espíritu, talento profesional y su visión de largo plazo, hoy se observa cómo su trabajo permitió que se transformara a la Icesi en una institución de primer nivel, con amplio reconocimiento, no sólo por la calidad de sus programas educativos y su excelencia académica, sino por ser una universidad incluyente que brinda oportunidades para que se formen allí estudiantes de diversos sectores sociales.

Cuando asumió la rectoría, la Icesi era un instituto que se enfocaba principalmente en Administración de Empresas, y gracias a su liderazgo es hoy una universidad con una oferta amplia que incluye 30 programas de pregrado, 25 maestrías, un doctorado y alrededor de 40 especializaciones, y que brinda la posibilidad de estudiar carreras en diversos ámbitos del saber, tales como Ciencias Sociales y Naturales, Derecho, Medicina y Música.

Su compromiso con la excelencia académica lo impulsó a cualificar de manera notable la planta de profesores y ofrecerles las herramientas necesarias para que se capacitaran cada vez mejor, al punto de que hoy muchos de ellos cuentan con estudios de doctorado, siempre pensando en entregarles a los estudiantes la formación integral necesaria para que se vinculen a la sociedad como profesionales con capacidad de aportar al desarrollo de nuestro país.

Mención especial merece el hermoso trabajo realizado durante su gestión para abrirles las puertas de la Icesi a estudiantes de amplios sectores socioeconómicos, sobre todo de los estratos 1, 2, y 3, a quienes brinda becas y apoyos dirigidos a poblaciones de menores ingresos, fruto de una labor constante y decidida de nuestra universidad para contribuir a la movilidad social y a la equidad en nuestro país.

De esta forma disciplinada y rigurosa, soportada en su sensibilidad social y su amor por la educación, Francisco logró ubicar a la Icesi entre las mejores universidades de Colombia y del exterior. Estos y muchos otros logros dan cuenta de su brillante gestión de en la Rectoría.

Hoy, al igual que hace 25 años, tengo la certeza de que la decisión de retirarse de la Universidad comporta asumir nuevos retos en los que con seguridad despertará admiración, respeto y agradecimiento en quienes tengan la oportunidad de ser el destino de sus nuevos quehaceres.

Sólo me resta agradecerle los esfuerzos y el talento que entregó durante este cuarto de siglo, así como la compañía y soporte que también he tenido la fortuna de tener con él. Mi más cálido abrazo a quien tantos aportes ha hecho para la educación y el país desde nuestra querida Universidad Icesi.



Dr. Francisco Barberi

*Presidente Junta Directiva de la Universidad Icesi
Vicepresidente Consejo Superior de la Universidad Icesi*